



SESSION DU 17 juin 2021

ÉTHIQUE – DÉONTOLOGIE et CoViD-19

Webinaire

Impact de la pandémie de la COVID-19 sur l'Hôpital : l'apport de la bioéthique

Impact of the COVID-19 pandemic on the Hospital: the contribution of bioethics
Henri-Corto Stoeklé¹, Christian Hervé^{1, 2, 3, 4}

¹*Département d'Éthique et Intégrité Scientifique, Hôpital Foch, Suresnes, France.*

²*Université de Paris, Paris, France*

³*Académie Internationale d'Éthique, Médecine et Politique Publique, Université de Paris, Paris, France*

⁴*Académie Vétérinaire de France, Paris, France*

La COVID-19 a durement touché l'Hôpital en France, et dans beaucoup d'autres pays. Dans ce contexte, la bioéthique peut l'aider à apprendre de cette pandémie, afin d'améliorer la gestion des soins de santé et de la recherche biomédicale lors d'une prochaine, ou au quotidien, dans la perspective de continuer à améliorer la qualité de vie et/ou la survie des patients pris en charge.

C'est du moins la mission que s'est donnée le Département d'éthique et intégrité scientifique de l'hôpital Foch. Différentes études sont en cours de réalisation, ou devraient prochainement débiter.

Il est désormais impératif de développer une véritable activité de recherche en bioéthique à l'Hôpital en France, ainsi que partout dans le monde.

Mots clés : COVID-19, pandémie, bioéthique, Hôpital, soins de santé, recherche biomédicale, France.

COVID-19 has hit the hospital hard in France, and in many other countries. In this context, bioethics can help hospitals learn from this pandemic, in order to improve the management of health care and biomedical research in the future, or on a daily basis, in order to continue to improve the quality of life and/or survival of the patients under care.

This is at least the mission of the Department of Ethics and Scientific Integrity of the Foch Hospital. Various studies are currently underway, or should begin shortly.

It is now imperative to develop a real research activity in bioethics at the Hospital in France, as well as everywhere in the world.

Keywords: COVID-19, pandemic, bioethics, hospital, health care, biomedical research, France.